

07 mar 2008 -13:45

## Samedi 08 mars - journée internationale de la femme

Le Ministre des Affaires étrangères Karel De Gucht et le Ministre de la Coopération au Développement Charles Michel souhaitent profiter de cette occasion pour souligner l'importance des droits de la femme. Les femmes font encore trop souvent l'objet de formes sérieuses de discrimination et de violence. En cette journée internationale de la femme ils soulignent en particulier l'ampleur alarmante du problème des violences sexuelles envers les femmes et condamnent tout particulièrement les violences sexuelles qui sévissent à l'est de la RDC.

Le Ministre des Affaires étrangères Karel De Gucht et le Ministre de la Coopération au Développement Charles Michel souhaitent profiter de cette occasion pour souligner l'importance des droits de la femme. Les femmes font encore trop souvent l'objet de formes sérieuses de discrimination et de violence. En cette journée internationale de la femme ils soulignent en particulier l'ampleur alarmante du problème des violences sexuelles envers les femmes et condamnent tout particulièrement les violences sexuelles qui sévissent à l'est de la RDC.

Samedi 08 mars - journée internationale de la femme Bruxelles, le 07 mars 2008 Le Ministre des Affaires étrangères Karel De Gucht et le Ministre de la Coopération au Développement Charles Michel souhaitent profiter de cette occasion pour souligner l'importance des droits de la femme. Les femmes font encore trop souvent l'objet de formes sérieuses de discrimination et de violence. En cette journée internationale de la femme ils soulignent en particulier l'ampleur alarmante du problème des violences sexuelles envers les femmes et condamnent tout particulièrement les violences sexuelles qui sévissent à l'est de la RDC. "La Belgique joue un rôle moteur dans la lutte contre la violence sexuelle à l'est du Congo, aussi bien sur le plan diplomatique que par des projets concrets sur le terrain et continuera à le faire à l'avenir" déclarent les deux ministres. Les Ministres font notamment référence à la lettre qu'ils ont récemment envoyée au Secrétaire général des Nations Unies Ban Ki Moon et dans laquelle ils appelaient à un renforcement de l'action des NU contre les violences sexuelles à l'est du Congo. Grâce à cette action déterminée de la Belgique, le renforcement de la lutte contre les violences sexuelles et le combat contre l'impunité en RDC sont maintenant repris intégralement dans le nouveau mandat de la force de maintien de la paix des NU, la MONUC. La diplomatie belge aborde également à Kinshasa de manière systématique et à tous les niveaux politiques la question des violences sexuelles. Sur le terrain notre pays s'engage pour une meilleure prise en charge des nombreuses victimes et pour l'intensification de la lutte contre l'impunité, c'est ainsi que la Belgique finance à hauteur de 10 millions EUR un projet qui apporte une assistance médicale, psychosociale, et juridique aux victimes des violences sexuelles. La Belgique soutient également de manière structurelle la lutte contre l'impunité via une contribution de 3,7 millions EUR au projet Rejusco qui vise à renforcer le système judiciaire à l'est de la RDC. En réponse aux besoins urgents qui existent actuellement à l'hôpital de Panzi au Sud-Kivu, notre pays enverra dans les prochaines semaines deux chirurgiens en mission. En cette journée internationale de la femme, le Ministre De Gucht et le Ministre Michel encouragent le Président Kabila, le gouvernement congolais et tous les autres acteurs politiques ainsi que la société civile à jouer un rôle plus actif dans la lutte contre les violences sexuelles. Les initiatives congolaises contribueront de manière importante à une solution durable et pourront compter sur un appui belge et international afin qu'il soit mis fin aussi rapidement que possible à ces pratiques barbares.

SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération  
au Développement - Service de presse (P&C/P)

Rue des Petits Carmes 15

1000 Bruxelles

Belgique

+32 2 501 81 11

<http://diplomatie.belgium.be>

Karl Lagatie

Porte-parole

+32 477 40 32 12

[Karl.Lagatie@diplobel.fed.be](mailto:Karl.Lagatie@diplobel.fed.be)

Arnaud Gaspart

Porte-parole adjointe

+32 2 501 87 66

[Arnaud.Gaspart@diplobel.fed.be](mailto:Arnaud.Gaspart@diplobel.fed.be)